

querait à tous les services de télécommunications, y compris les services par satellites. C'est la première fois qu'une conférence sur les télécommunications du Commonwealth se tient au Canada.

Le réseau de télécommunications du Commonwealth, qui s'étend aux quatre coins du globe, est un des plus grands réseaux commerciaux au monde. Il dispose de 26,000 milles de câbles télégraphiques sous-marins à large bande, 86 postes radio haute fréquence, 115,000 milles de câbles télégraphiques sous-marins ainsi que de dix stations terriennes pour les télécommunications par les satellites d'Intelsat. Les revenus bruts du réseau s'élèvent à quelque 500 millions de dollars.

## LES DÉCÈS EN 1971 ET LEURS CAUSES

En 1971, 157,272 décès de résidents canadiens ont été enregistrés, soit une légère hausse par rapport à 1970 (155,961 décès). Le nombre des décès a augmenté au Québec, au Manitoba, en Alberta ainsi qu'en Colombie-Britannique, mais a diminué dans les six autres provinces. Le taux de mortalité nationale pour les deux sexes était de 7.3 pour 1,000 habitants, soit le même qu'en 1969 et 1970. Le taux de mortalité par province et territoire a varié entre un minimum de 5.7 au Yukon et un maximum de 9.0 dans l'Île-du-Prince-Édouard.

Des 157,272 décès enregistrés, 77,730 (49.4%) ont été causés par des maladies du coeur et de l'appareil circulatoire (contre 77,343 en 1970), 31,036 (19.7%) par le cancer contre 30,483 en 1970, et 12,031 (7.6%) par des accidents contre 11,378 en 1970. L'importance relative de trois principales causes de décès pré-citées (les plus importantes depuis 1951) a peu varié au cours de ces dernières années. Le nombre de décès dus aux maladies de l'appareil respiratoire est tombé de 10,698 à 10,286. Les accidents mortels de véhicule à moteur ont augmenté de 5,312

à 5,690, ceux causés par des chutes sont passés de 1,609 à 1,774 et ceux par l'incendie ou le feu de 634 à 647; cependant, les décès par empoisonnement ont diminué de 720 à 699 et ceux par noyade de 1,173 à 1,064. Le nombre de suicides a augmenté, passant de 2,413 à 2,559, portant ainsi le taux de suicide pour 100,000 habitants de 11.3 à 11.9. En 1971, 458 homicides ont été commis contre 421 l'année précédente; le taux pour 100,000 habitants est ainsi passé de 2.0 à 2.1.

En 1971, 6,356 décès d'enfants de moins d'un an ont été enregistrés, faisant tomber le taux de mortalité infantile pour 1,000 naissances vivantes à 17.5 (minimum record). Le taux de mortalité infantile par province a varié entre un minimum de 15.3 en Ontario et un maximum de 22.9 à Terre-Neuve.

## MOINS DE POISSONS, PLUS D'ARGENT

Les pêcheurs de Terre-Neuve gagnent de plus en plus d'argent en dépit du fait que les prises diminuent à chaque saison.

Au cours des huit premiers mois de 1972, la valeur des prises (467 millions de livres de poisson) s'élevait à 25.8 millions de dollars comparativement à 20.8 millions de dollars pour la même période en 1971 (706 millions de livres de poisson).

On a pêché 855 millions de livres de poisson en 1971 comparativement à 982 millions de livres en 1970. La valeur brute des prises en 1971 a toutefois augmenté de 1.1 pour cent par rapport à celles de 1970.

L'industrie de la pêche côtière de Terre-Neuve n'employait que 15,850 personnes l'année dernière comparativement à 16,144 personnes l'année précédente, une diminution d'environ 300 personnes. Cette industrie qui fonctionne du printemps à l'automne occupait autrefois 40,000 personnes.

## LA SAVEUR DU FROMAGE CHEDDAR

*Personne ne sait exactement ce qui donne au fromage cheddar sa saveur et son goût si particuliers. Les scientifiques de l'Institut de recherches sur les aliments du ministère fédéral de l'Agriculture veulent en connaître davantage sur le sujet. Ils espèrent découvrir les éléments qui développent cette saveur particulière afin de donner à l'industrie laitière nationale un indice qui lui permettrait de mieux contrôler le processus de fabrication du fromage.*

*La détermination des composants qui forment la saveur est plus difficile qu'on ne le pense. Jusqu'à maintenant, 150 d'entre eux ont été isolés dans les éléments volatils du cheddar mais on n'a trouvé aucun mélange de ces composants qui reproduise la saveur originale.*

